

Héroes poco convencionales

Agosto 17, 2025 – Rev. Germán Novelli Oliveros

Hebreros 11:17-31

¹⁷ Por la fe, cuando Abrahán fue puesto a prueba, ofreció a Isaac; y el que había recibido las promesas ofrecía a su único hijo, ¹⁸ a pesar de que Dios le había dicho: «Por medio de Isaac te vendrá descendencia». ¹⁹ Y es que Abrahán sabía que Dios tiene poder incluso para levantar a los muertos; y en sentido figurado, de entre los muertos lo volvió a recibir. ²⁰ Por la fe, Isaac bendijo a Jacob y a Esaú acerca de las cosas venideras. ²¹ Por la fe, cuando Jacob murió, bendijo a cada uno de los hijos de José, y adoró apoyado en la punta de su bastón. ²² Por la fe, cuando José murió, anunció la salida de los hijos de Israel y dio instrucciones en cuanto a qué hacer con sus restos mortales. ²³ Por la fe, cuando Moisés nació, sus padres lo escondieron durante tres meses, pues al ver que era un niño muy hermoso no tuvieron miedo del decreto del rey. ²⁴ Por la fe, cuando Moisés ya era adulto, rehusó llamarse hijo de la hija del faraón, ²⁵ y prefirió ser maltratado junto con el pueblo de Dios, antes que gozar de los deleites temporales del pecado, ²⁶ pues consideró que sufrir el oprobio de Cristo era una riqueza mayor que los tesoros de los egipcios. Y es que su mirada estaba fija en la recompensa. ²⁷ Por la fe salió de Egipto, sin temor a la ira del rey, y se mantuvo firme, como si estuviera viendo al Invisible. ²⁸ Por la fe, celebró la pascua y el rociamiento de la sangre, para que el que destruía a los primogénitos no llegara a tocarlos. ²⁹ Por la fe, pasaron por el Mar Rojo como si pisaran tierra seca; y cuando los egipcios intentaron hacer lo mismo, murieron ahogados. ³⁰ Por la fe, cayeron las murallas de Jericó después de rodearlas siete días. ³¹ Por la fe, la ramera Rajab no murió junto con los desobedientes, pues había recibido en paz a los espías.

¿QUÉ NOS DICE EL TEXTO?

- Hebreos, capítulo once, comienza con la definición más clara que encontramos en la Biblia acerca de la fe. Dice: “...tener fe es estar seguro de lo que se espera; es estar convencido de lo que no se ve.” (v.1) Seguidamente, el autor de la epístola menciona a diferentes personajes del Antiguo Testamento, y resalta el rol que tuvo la fe en la vida de cada uno de ellos y en los propósitos que Dios mismo estableció.
- En el texto de esta semana, el primero en ser mencionado entre los personajes de fe es Abrahán, el patriarca del pueblo judío (v.17). Dios le concedió la oportunidad de tener un hijo, aún siendo una persona mayor. Sin embargo, éste tuvo que pasar una dura prueba de fe cuando el Señor le pidiera que sacrificara a su único hijo. Abrahán tuvo fe, confió en el Señor, y en última instancia tal sacrificio no fue necesario. Este hecho sirve como una referencia a Jesús, quien sí sería sacrificado para nuestra redención. Fe en este sacrificio es el núcleo central de la cristiandad.
- Luego de ello, vendrían las siguientes generaciones o los descendientes de Abrahán: Isaac, Jacob, Esaú, y José. Todos ellos tuvieron que enfrentar retos, cometieron errores, pasaron por sufrimientos, pero al final la fe hizo que todos ellos no perdieran lo más importante que tenían: su relación con Dios y la bendición que viene de Él.
- La lista de personajes continúa con Moisés, el llamado a sacar a los israelitas de Egipto y conducirlos a la tierra prometida. A pesar de nacer en un hogar hebreo, Moisés creció en la familia del faraón. Sin embargo, rehusó a vivir en la comodidad del palacio real para sufrir junto a los hebreos. La fe lo llevó a confiar en Dios, y creer en el propósito que el Señor había dispuesto para ellos. La misma fe lo mantuvo fiel a la promesa hecha por Dios, aunque no pudiera verla y aunque el paso por el desierto fuera imposible y frustrante.
- Finalmente, el texto termina con Rahab, la prostituta que ayudó a los espías de Josué justo antes de que los israelitas tomaran la ciudad de Jericó. Ella no murió, sino que junto

a su familia fue recibida por los hebreos, y de su linaje saldrían personajes como el rey David, y generaciones más tarde el propio Jesús. Ella tuvo fe en un Dios desconocido para ella, pero que también tenía planes para su futuro.

- La fe, el creer y confiar antes de ver, es lo que mantuvo a todos estos héroes bíblicos en la ruta de salvación que Dios dispone para nosotros por su gracia. Ellos no pudieron ver ni recibir lo que Dios les había prometido, pero nosotros sí: nosotros sabemos de Jesucristo y de su obra por todos nosotros, y lo que no fue revelado a ellos, a nosotros se nos ha hecho real en la persona de Jesucristo. Dios nos envía Su Espíritu Santo para obrar fe en nuestros corazones, fe que cree en Jesús para perdón y salvación, fe que nos lleva a arrepentirnos, fe que nos lleva a vivir confiados en el plan de Dios para nuestras vidas.

PARA REFLEXIONAR

1. ¿Por qué crees que Dios elige gente común y corriente para llevar a cabo sus propósitos? ¿Qué te dice esto de su relación contigo?
2. Todos estos héroes bíblicos tenían una fe que actuaba como un superpoder en sus vidas. ¿Qué diferencia hace la fe en tu propio camino de vida? ¿Cómo puedes usar tal superpoder?
3. La fe nos lleva a creer en eso que no podemos ver. ¿Cómo quisieras descubrir el mensaje de Cristo en un mundo que frecuentemente nos lleva a decir: *ver para creer*?
4. Cuando pasamos la prueba o las tentaciones, nuestra fe pudiera parecer débil o que se apaga. ¿Cuáles son las maneras en las que Dios obra fe en nuestros corazones? ¿A través de qué medios Dios puede fortalecerla cuando sentimos que nuestra fe se agota?
5. Personajes como Abrahán, Moisés, o la misma Rajab, carecían de los dotes que requieren los héroes del mundo contemporáneo. ¿En qué maneras pudieras identificarte con ellos? ¿Por qué es tan importante que no juzguemos a las personas por sus pasados, sino que los veamos con los ojos del amor de Dios y sus planes?